
孙文君：把传统美食带给市民
□文/图 本报记者 王 培

如今，市场上各类传统美食品种繁
多，口味各有特色，深受消费者的喜
爱，这其中就包括稻香村糕点。8月26
日，在市区辽河路与嵩山路交叉口东侧
稻香村糕点专卖店内，货架上摆放着各
种糕点零食。店员穿着统一的服装，戴
着口罩，热情地招呼前来选购的市民。
在店内，记者见到了将稻香村品牌引入
漯河的孙文君，听她讲述自己的创业之
路。

来漯上学 初次创业

孙文君的创业历程，要从她 18 岁
时说起。老家在鹤壁的孙文君来到漯河
一所学校学习声乐，18 岁时面临毕
业，同学们都为了找工作而做准备，孙
文君则继续在学校学习，想要考取更高
的学府。这时，孙文君发现校园内自己
经常逛的精品店正在转让，心中突然生
出一个大胆的想法——接手精品店，自
己做生意。

开店需要投入 5000 多元钱，还是
学生的孙文君只好向父母求助，但是遭

到反对。“爸妈说我年龄还小，想让我
继续学习，而且他们觉得我想做生意是
一时心血来潮。”孙文君说，当时她态
度十分坚决，再三向父母表明心意，终
于说服了他们。

“父母出钱帮我接了店，带着一股
初生牛犊不怕虎的劲头，我开始专心经
营。一个人进货、看店，放心不下的父
亲来到漯河，看到我小小的身影扛起一
大包货物，让他既心疼又欣慰，从此之

后，父母打消了顾虑，全力支持我的事
业。”孙文君说。

寻找项目 引进品牌

凭着热情，孙文君的精品店生意很
红火，第一年就盈利两万多元，这更加
鼓舞和坚定了孙文君做生意的信心。但
是一年多后，因为店面问题，孙文君的
精品店无法再继续开下去，于是她又把
眼光瞄准了快餐。

在外地学习了一段时间后，信心满
满的孙文君投入 10 万元钱，在市区文
化路开了一家快餐店。

“那时候店里的汉堡价格很实惠，
而且用的鸡肉都是每天从受降路农贸市
场买的，保证新鲜的食材、优惠的价
格，诚信经营，是我在做生意时最重视
的。”孙文君告诉记者，当时她每天早
上6点多起床就开始忙，到晚上10点多
才能休息，虽然起早贪黑，顾客也不
少，但因为成本没有把控好，所以这次
投资失败了，一年多后，她关了快餐
店，结婚生子，在漯河安了家。

之后的日子，孙文君尝试着寻找
自己喜欢的事业。2015 年，爱吃点心
的孙文君突然想到，自己和家人都爱
吃的稻香村的产品在漯河没有销售，
自己为什么不能代理这个品牌呢？说
干就干，孙文君到北京苏稻食品工业
有限公司，参观了工厂和店铺，对产
品有了更多了解。接着她没有犹豫，
签下了漯河地区总代理，将该品牌引
入漯河市场。

“稻香村这个品牌有两百多年历

史，是享誉中外的传统特色糕点品牌，
采用传统手工技艺，也是中国文化的一
种传承，它的产品还有创新，各种传统
美食花样翻新，能满足不同消费者的需
求。”当记者问道为何这么快就确定要
代理这个品牌时，孙文君这样说。

回报社会 热心公益

2015年7月，在市区辽河路与嵩山
路交叉口东侧，孙文君的店开业了，吸
引了不少市民前来选购。紧接着，她又
在市区人民路丹尼斯开设了专柜。随
后，建设路店、柳江路店先后开业。今
年，她又成功将稻香村品牌打入了商
超，与双汇连锁店、丹尼斯、大未来等
商超合作，签约供货。

“快到中秋节了，我和员工这几天
正忙着给各个商超送货。稻香村月饼以
安全放心的产品和手工制作的特色，获
得了越来越多的消费者信赖，每年的销
量都不错。”孙文君笑着说，能把中国
传统美食带到市民身边，是她感觉最开
心的事。

虽然每天工作很繁忙，但是一有时
间，孙文君就去参加公益活动。她为患
病儿童举行义卖活动，在节日里为农村
教师送去月饼，给孩子们送去文体用
品，还为福利院的孩子和老人送去吃穿
用等物品，跟随公益团体为贫困家庭送
温暖……

“我只是做一些力所能及的事情，
帮助那些需要帮助的人，如果大家都抱
着一份感恩之心，一份真诚之心，我们
的生活也会更加美好。”孙文君说。
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有人觉得惬意，有人觉得有碍观瞻

河堤公园搭帐篷，这事你咋看？

孙文君孙文君

□本报记者 姚晓晓

8月27日晚，网友“若有
若无”在微信朋友圈发消息
说：“今晚在公园，见有市民
搭帐篷，被保安人员劝阻。
河堤公园能不能搭帐篷？这
事你咋看？”

网友对此事议论纷纷，
有人说行，有人说不行。8月
28 日上午，记者采访了网友

“若有若无”于先生。
家住市区长江路的于先

生告诉记者，8月27日晚上9

点，他在太行山路澧河桥东
边的河堤公园遛弯时，看到
一名市民带着家人，在河堤
公园搭起了帐篷。

“当时有保安上前劝阻，
让把帐篷拆掉，但那名市民
不同意。不知道河堤公园能
不能搭帐篷，有没有这方面
的规定？”于先生说。

随后，记者采访了市沙
澧河城市管理综合监察大队
的工作人员。一名工作人员
告诉记者，河堤禁止一切私
搭乱建及不文明行为。在执

法过程中，他们会根据实际
情况进行处理。

“如果仅仅是在河堤公园
的硬地上搭一个简易的小帐
篷体验露营也是可以的，但
不能影响别人通行、破坏景
区生态、践踏草坪、制造垃
圾 ， 应 遵 守 景 区 的 相 关 规
定。”该工作人员说。

本报讯（记者 杨光 实习
生 李潘）近几日，接连有市民
反映，市区嵩山东支路与嫩江
西路交叉口的红绿灯已经好几
天不亮，给行人和车辆通行带
来了不便。

8 月 28 日下午，记者来到
市区嵩山东支路与嫩江西路交
叉口看到，路口四个方向的红
绿灯全都不亮，过往的行人和
车辆很多，交通秩序较为混乱。

“这个路口人多车多，红绿
灯不亮已经有几天了。”家住附
近一小区的市民姜先生说，上周
这个路口南北方向的红绿灯不
亮，但是东西方向的红绿灯正
常，交通秩序并没有出现问题，
但这周所有方向的红绿灯都不亮
了，希望交警部门赶紧修一修。

市民李先生告诉记者，红绿
灯不亮，经常有行人和车辆抢
道，他曾看到一起因人车混行导
致的交通事故。“虽然事故不严
重，但确实很危险。”李先生说。

8 月 28 日，记者采访了市
公安局交通管理支队，一名民
警告诉记者，由于前段时间暴
雨，导致市区一些红绿灯出现
故障，也接到了市民的反映，
目前工作人员正在抓紧时间排
查，尽快维修，让交通恢复正
常。红绿灯出现故障，摄像头
也会停止抓拍，车辆通过不会
扣分，市民通过时应先查看两
边车流，注意安全。

8 月 28 日晚上 8 点 30 分，
有市民告诉记者，该交叉路口
的红绿灯恢复了正常。

“河堤公园本来就是市
民休闲的地方，不影响别
人的情况下，搭个帐篷也
无可厚非。如果搭帐篷的
市民较多，可以尝试规划
一块地方统一管理。”网友
“新芽”说。

“ 保 安 也 是 履 行 职
责，如果人人都到河堤搭
帐篷，有碍观瞻，还可能
出 现 治 安 问 题 。”网友
“沙发”说。

“搭帐篷最怕遇见素
质不好的，露营后再把垃
圾一通乱丢，就影响美观
了。”网友“苹果酱”说。

网友议论

沙澧河手机客户端

路口红绿灯好几天不亮
经过维修昨晚已恢复正常

市民在河堤公园搭的帐篷。 网友供图


